
备受关注的河南省十三届人民代表大会第一次会议今日开幕。
连日来，出席省十三届人大一次会议的郑州代表团代表们，怀着饱满的热情，认真履职尽责，全身心

投入到大会开幕前的各项工作中。
他们带来了基层的声音，涉及农业农村、经济发展、民生热点等话题；他们肩负着全省人民的重托，带

着深入的思考和意见建议，为我省经济社会发展建言献策。
值得关注的是，今年是换届年，很多新代表都是首次参会，新老代表相互学习交流，共话两会，成为今

年省人代会上的一大亮点。郑报融媒记者 裴蕾 李娜 赵文静/文 马健 李焱/图

新老代表热话两会，带着最强民声建言最实民生

共享单车停泊位应统一规划

昨日上午 9 时 30
分许，省人大代表，中
牟县姚家镇春岗村党
支部副书记、中牟县
春峰果蔬专业合作社
理事长李峰坐在电脑
前，正在认真梳理自己
收集的今年议案建议
的相关内容。

“算上今年我已经是三届省人大代表
了。”李峰深有感触地说，因为今年是换届
会，来了很多‘新面孔’代表，他们中很多都
是高学历，还有 90后代表也来了。“希望新
老代表在一起多交流，多沟通，能够提出更
好的建议。”

李峰说，本次省人代会上，他最关注的
还是农业农村的发展。十九大报告首次提
出了乡村振兴战略。他建议：第一步，要从
“厕所革命”改起。第二步，要强化产业支
撑。第三步，就是要注重农业的一二三产
业融合。

养老爱老
提高护理员待遇
增强尊老敬老社会氛围

豆雨霞是两届省人大代表了，身
为河南爱馨养老服务集团股份有限公
司的董事长，她关心关注的话题，依然
和养老相关。

“过去的五年，我提了很多和养老
相关的建议和议案。”豆雨霞如数家
珍，“包括给老年人开‘退休学前班’，
让老人更好地接受退休后的生活；把
具备基础医疗能力或配套有医疗设施

的养老护理院纳入老干部医保定点，
减轻家庭负担等。”

再次当选省人大代表，豆雨霞觉
得责任重大。今年，豆雨霞再次将目
光放到了养老行业，她说：“我建议在
提高养老护理员待遇、增强社会尊老
敬老氛围等方面再下功夫，为河南老
人提供更好的服务、更舒适的生活环
境。”

经济发展
提升营商环境让河南成为投资乐土

“河南近年来的发展日新月异，发
展态势越来越好，政府服务理念逐步
提升完善，更加坚定了我们在河南发
展的信心。”省人大代表、友嘉（河南）
精密机械有限公司总经理李奕萱说。

作为全球三大数控机床企业之
一，台湾友嘉实业集团在郑州航空港
经济综合实验区打造全球加工中心
友嘉（河南）精密机械产业园，其中河
南友航精机有限公司 229精密数控
机床加工中心项目计划今年上半年
投入生产。

“我们几乎是跟随着航空港区的
成长，而一起成长起来的，看到了政
府的承诺一一兑现，见证了国际化大
都会的峥嵘初露。”李奕萱深有感触
地说，作为祖籍河南的建设参与者，
倍感骄傲和自豪。

李奕萱建议，河南要进一步提升
观念，完善体制机制，营造国际化、
法治化、便利化的营商
环境，使河南成为投资
兴业的热土、安居乐业
的家园。

教育教学
学科发展应与新产业新发展方式衔接

“我是今年新当选的一名省人大代
表，来到郑州工作也仅仅一年时间。一
年中，我看到了这座城市日新月异的发
展，郑州建设国家中心城市也必将更好
地带动城市提速发展。”省人大代表、郑
州师范学院院长孙先科表示。

作为高校代表，孙先科说他非常
关注我省的教育文化发展。他建议，
当前，高校在学科规划方面，应当更加
科学准确地定位人才培养和科学研

究，以便于更好融合河南省、郑州市
的发展。应当把学科发展与河南省、
郑州市的新产业、新的发展方式衔接
起来，形成互相融合、互相推动的作
用。

“这次来参会，我不仅会将大学生
的各种诉求反映出来，同时回去后也将
把大会的精神带到大学生群体中，
这对于他们形成正确的人生观都是非
常有益的。”孙先科说。

85后代表
积极履职尽责为基层工人发声

从工厂宿舍管理员到省人大代
表，从高中毕业打工到现在的公司管
理人员——85后吴孟华一路走来，努
力踏实，她是郑州代表团中最年轻的
一位省人大代表了。

在嵩山饭店，记者见到了吴孟华，
她正在房间里认真地看两会新闻报

道。“我以前觉得省人大代
表是距离我非常遥远，现在
我自己也成了一名省人大

代表，我特别自豪，也感到责任重大。”
2011年，听说富士康要在郑州建

设工厂时，吴孟华提出申请要回来，并进
入华中品质工程中心负责企划工作。
2017年她的团队荣获省总工会颁发的
“五一巾帼标兵岗”。

吴孟华说，她本身就是一名一线工
人，最了解工人们的心声，她会履责尽职，
积极为基层工人发声，当一名称职的人大
代表。

公共交通
建共享单车停泊位
让文明出行成为新风尚

翻开省人大代表、郑州市
轨道交通有限公司副总工程师
王贺敏的笔记本，从三天来参
会期间的每天学习内容，到一
点一滴的所思所想，她都认认
真真地记录了下来。

王贺敏说，作为一名新当
选的省人大代表，她深感责任
重大。立足于技术领域，她希

望能够在本次省人代会上，能够为河
南、为郑州的轨道交通建设建言献
策。她将从地铁的运营、安检等市民
关注点提出建议，更好保障地铁运营
安全，更加方便市民乘坐地铁。

省人大代表、郑州市公共交通
总公司公交车长徐亚平也是新当选
代表，他最关注的是公共交通。

徐亚平建议，应该在公交站、地铁
口等人流密集地，合理利用有效空间，
统一规划建设共享单车停泊位，把负面
影响降到最低。政府要提早介入管理，
制定管理细则，规范市场监管行为，使
文明出行成为城市文明新风尚。
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